
深圳优卡南方能源股分有限公司会谈纪要 

2018-7-25 深圳（根据现场录音整理） 

张奇：公司法人，总经理 

刘宇航：业务副总 

问：网上有传言说优卡南方能源的股权结构与爱钱帮的前大股东张培峰有很多关联，

因为张培峰曾 2014 年时曾是森然大的大股东和法人，实际情况是什么样？ 

张奇：具体的森然大与张培峰的关系，我还真不了解，我们了解也是通过网上来了解

的，森然大是我们的大股东，但是我就这个问题也与大股东沟通过，这个（股权）就

是跟张培峰先生购买或者说转让的。具体的因为张培峰也不是我们的股东，至于他的

一些商业行为和个人行为和我们没有直接关系，目前森然大与张培峰完全没有关系。

至于说认不认识呢，在我们与爱钱帮合作后，那肯定是认识了。 

问：优速和优卡是否同一公司？ 

张奇：优速是优卡的全资子公司，目前优卡已升级为联合控股公司，不在独立做业务

了，我们有各自的独立板块，现在相当于一个控股公司，相当于更加专业化的运营。 

问：爱钱帮的资产端有多少在优卡？ 

刘宇航：目前还在核算中，目前有 3 个多亿。目前还需要跟爱钱帮对接，把整个数据

细节化，才能有更详细准确的数字。爱钱帮发的每一个优卡的标都有备案，是完全真

实的标的。 

问：目前有无优卡的标的到期还款的？ 

刘宇航：目前还没有，只是应该是有一部分优速应该是到还款期了，但金额很小。目

前已经有还款到平台上的标的，还挺多的，其实 20 号还有在还款。 

问：后续有什么还款计划？ 

刘宇航：目前第一步，是将相关的数据精细到小数点，也在跟平台方进行沟通；第二

步，我们和平台方一起把还款计划推出来。目前优卡会全力配合支撑这件事情。 

问：优卡的客户有没有逾期？优卡的用户端完全是靠信用来消费的，如何保证还款？ 

刘宇航：原则上也有，逾期的比例由于负面影响 20 日之后有可能会降低客户的还款意

愿，20 号之前是 3%左右。对于信用消费这块，优卡建有自己的一套非常完善的风控

系统，目前优卡在爱钱帮上的非法人客户主要是私家车车主，在签约过程中在 APP 上



需要上传身份证、行驶证、包括人脸识别，包括要允许优卡读取他的通讯录，包括这

一整套是优卡花了几百万打造的风控系统。各位可以了解一下，优卡的逾期率在整个

行业里面是非常低的。 

问：如果客户逾期的有什么样的催收办法？催收成功率有多少？ 

刘宇航：本身优卡有内部催收团队，也有跟外部的催收公司进行合作。进行电话催收，

甚至剩余金额大一点的，我们进行现场催收。催收成功率接近 80%。 

问：爱钱帮的钱是直接投到终端呢，还是投到你们公司？爱钱帮停止运营有没有可能

也现大面积的老赖的情 况？ 

刘宇航：终端。我现在也在一个投资人的群里面，呼吁大家理性对待对这事情，把这

个事情整到负面，传的更为广泛，确实会影响优卡客户的还款意愿。但是不管怎么样，

优卡作为资产的推荐方，我们会承担相应的责任和义务。继续履行投资人的收益。这

点，请大家放心。 

问：万一平台不运营了我们的款怎么能到账呢？ 

刘宇航：现在我们正在和平台沟通，积极的落实还款通道的问题。 

问：优卡属于信用消费贷，不像车贷和房贷有标的物，那我们投资人怎么相信这个标

的是真实的呢? 

刘宇航：我们可以看下后台，后台这个客户的身份证啊，行驶证啊，还风险概要都是

有的，大家可以看一下。（说明：我们现场查询了几份合同，确实有相应的贷款人的

信息，只是优卡出于客户稳私保密，不允许我们拍照。） 

问：优卡客户没有任何的保证金或抵押物，完全是纯信用的是吗？ 

张奇：这上是属于国家对消费类升级是有一个鼓励的，就是说小额分散。因为我们的

客户大部分都是 1 万块钱额度的，我们也没见哪个银行 1 万块钱还要抵押物的。那我

们在前端主要是做风控， 去年我们还拿了一个消费类金融最佳风控奖，大家对我们的

风控能力还是比较认可的， 我们在这个行业里算是比较领军型的企业了。在后端呢，

主要是在贷中过程中的一些监控和还款催收的能力方面可以保证客户的及时还款和整

体的履约率。我们也希望平台，像陆复斌、谭俊晖尽快能出来主持大局，打消大家的

顾虑，跟我们资产方，做好数据对接，做好还款的计划出来给到各位投资人。还有一

个 还款通道的问题，现在通道都是关闭的，想还也还不了。那这个 也是需要平台跟大

家沟通的。 

问：假设我们做最坏的打算，平台不能恢复运营了，也没有人出这个头，那你们资产

端有没有一个预 案，怎么把款返给我们？你们有这种预算吗？ 



张奇：是这样的，我们一直也在等陆总出具体的方案，我们也准备要跟他积极的配合，

不是说星期五，要在北京开一个会吗？上午也通知我们了。 这种原则上来讲，已经有

人在组织这个 事儿了，对，所以您也不需要担心这个事儿，我们也希望，平台能妥善

解决这个问题。如果爱钱帮还可以继续运营的话，我们也会全力的支持这个事儿。 

问：优卡客户的违约会不会影响爱钱帮的还款？ 

张奇：逾期违约肯定会有，但是这个是可控的，那相应的我们也会履行我们的担保协

议，这个您放心。 

问：很多出借人发现优卡的合同，都是甲方是张奇、乙方是我们出借人、丙方是优卡、

丁方爱钱帮，因为您是这个优卡的法人， 这个符合法律法规吗？ 

刘宇航：这是债权转让的协议，这个是 2017 年 7－8 月份的协议，因为张总是优卡的

法人，根据一些金融的相关条例来说的话这个流程是完全没问题的。 

问：看着很多签章像假的一样？有很多合同打不开了？ 

刘宇航：因为我们的电子签章是和目前行业里排名第一的“易签宝”（音）合作的，

都是“易签宝”的第三方来即时保存的。合同打不开了，需要跟平台沟通一下。 

问：具体的和爱钱帮合作的日期情况？ 

刘宇航：2017 年 3－4 月份爱钱帮就开始对我们尽调啊，内部审核啊，2017 年 7 月底

开始合作，从今年 6 月初后，爱钱帮就没有给我们额度了，除了在清盘前那一周有了

大概 70－80 万的额度，再就没有了。 

问：你们从爱钱帮借的这 3 个亿会不会是优卡自己 使用了？ 

张奇：这个不会，因为我们是要先付钱给油企，有这个付款凭证了才能拿到爱钱帮相

应的融资。这个凭证是没有办法做假的，一查凭证号码就可以查到。 

刘宇航：不能说优卡借了 3 个亿，是优卡推荐的借款人，在平台融资了 3 个亿。 

问：没发现身边有人用优卡？所以很多投资人怀疑优卡。 

张奇：因为现在中国有 1.72 亿辆车，优卡的客户遍布各地，目前有 20 万的白条用户，

总共有 160 多万的用户，所以大家没发现身边人有用很正常。深圳都有 350 万辆车了。

这个板块只针对私家车主，另外有大车板块，但大车板块没有在爱钱帮进行融资。 



 







 

 

 


